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你的孩子暑假做什么？补习班、看动画、打王者荣耀？
别浪费好光阴了，戳我报个名，走进警营，走近警察，感受蓝色正义力量之源。
忠诚、安全、可靠、机警，在振奋人心的夏令营中，提升领导力、磨练意志。
本次夏令营将在“湖南警察学院”内进行封闭式活动。
湖南警察学院地处长沙市星沙经济技术开发区，占地面积700余亩，能同时容纳5000学生在校住宿、

用餐、训练。
湖南警察学院是湖南省一所培养警务人才的本科院校，是湖南省公安厅警官培训中心和公安部警务实

战训练湖南基地，可谓“三湘警察的摇篮”。

活动咨询电话：18670708070（李先生） 13907412192（郭先生）

本报讯（株洲晚报融媒体记者/杨如 通讯员/赵檬）
“当时，只见86岁的叶奶奶躺在地上，头部有鲜血流出，旁

边有她的老伴文爷爷陪伴，文爷爷行动不便，手足无措。”

5月 10日，石峰区响石岭街道杉木塘社区网格员常霞、许

俊杰在小区入户走访时，看到老人不慎摔倒的一幕。

许俊杰连忙上前安抚老人情绪，常霞马上拨打急救

电话，并联系老人子女。一会儿，120 救护车来到小区附

近，常霞又跑到小区门口指引救护车赶到叶奶奶家。

医护人员对叶奶奶进行检查后，迅速将她送进救护

车。网格员陪同叶奶奶一起来到医院，协助办理好入院

检查等手续后，一直陪伴在老人旁边，直到亲属赶到医

院后才离开。

“太感谢你们了，要不是你们及时发现送我妈妈去医

院，后果真不堪设想！”家属激动地向网格员表示感谢。

杉木塘社区是老旧社区，居住人口有 17680人，其中

高龄老人有 239 人。杉木塘社区党委书记、网格长周勇

说，针对这一情况，杉木塘社区开展“敲门行动”，每个月

都有网格员、志愿者定期对结对的老人进行入户走访，

他们每走访一户，都会询问老人的需求，增强辖区老人

的获得感、安全感和幸福感。

奇葩！男子高速逆行遇交警
第一句话竟问“汉寿怎么走”

本报讯（株洲晚报融媒体记者/沈全华 通讯员/廖雨
洁） 高速掉头、逆行、倒车是严重的交通违法行为，存

在极大安全隐患，但有的驾驶人安全意识薄弱，做出在

高速上逆行的危险行为。5 月 13 日，省高警局株洲支队

就通报一起这样的典型案例。

当时，在沪昆高速公路往东方向，一辆小型汽车在

匝道内逆向行驶。小车逆行至 1005公里处时，与巡逻至

此处的该支队醴陵大队民警迎面相遇，这才结束这场惊

险的闹剧。

“汉寿往哪边走？”司机看到民警第一句话，就是问

路，根本没注意逆行的危险性。

经询问，小车驾驶员胡某从韶山市出发前往常德市

汉寿县，行驶至该路段下错匝道，遂将车辆掉头，逆行 50

米左右遇到执勤民警。

民警对胡某进行了严厉的批评教育，并给予驾驶证

扣 12分、罚款 200元的行政处罚。

高速交警提醒广大驾驶员，进入高速公路前，应

提前规划好行驶路线，掌握收费站、服务区的位置，途

中开车要集中注意力，留心观察交通标志牌的指示，

提前变道。如果错过出口，驾驶人要做的就是“将错

就错”继续前行，到下一出口驶离高速公路后再重新

规划路线。

植物医生进小区
为花木“把脉问诊”

本报讯（株洲晚报融媒体记者/廖智
勇）桂花树为何叶子偏黄？榆树叶长斑

点是咋回事？近日，市物业事务中心携

手市园林绿化中心、市物业管理协会、市

园林绿化技术服务站开展园林技术进小

区活动，向小区物业传授植物养护方面

的知识、分享经验。

近年来，我市小区绿化面积不断的

增加，一些小区绿植过度修剪、栽种过密

等现象突出，绿植病枯、过高、遮光问题

较为常见。绿植养护工作不到位，不仅

增加物业企业经济支出，也影响业主的

居住体验，到了花季、果实成熟季，植物

花粉、果实处理不好，还可能导致居民产

生过敏反应。为此，市物业事务中心对

症下药，请市园林绿化中心安排植物养

护方面的专家，对小区物业人员进行技

术指导。

在天元区山水文园小区，专家查看

了几株生长欠佳的植物。“枯死的树皮要

及时处理掉，用铁丝捆绑没有用。”来到

一株槠树旁，市园林绿化技术服务站站

长丁建勇向物业人员讲解槠树树干坏死

脱皮的原因，并传授相关养护方法。

一株桂花树枝干瘦小、树叶枯黄，丁

建勇提醒物业人员对其复壮。对该小区

绿化工作，丁建勇点评，小区绿植设计布

局水平较高、有层次感，但部分乔木养护

不到位，造成树干脱皮、滋生病虫害。

一行人又来到日盛泰山公馆小区，

该小区绿化面积较大，植物品种多。丁

建勇说，小区绿化并不是植物种得越多

越密就越好，如果乔木种植过密，林下灌

木没有采光空间，灌木会大面积枯萎，导

致黄土裸露。

丁建勇说，小区绿化养护中修剪不

当、用药不当都可能导致植物死亡。他

将山水文园、泰山公馆小区物业负责人

拉进市园林绿化技术服务站养护技术交

流微信群，欢迎他们随时提问题。

“小区绿化管理非常重要，绿地、小

广场甚至路边大树下能开展多种形式的

活动，有助于丰富社区文化，增进居民交

流。”市物业管理协会会长马文新说。

暖心！86岁老人家中摔倒
网格员紧急送医

救护人员将叶奶奶送上救护车。

通讯员供图
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宠物有望上高铁？12306推出高铁宠物运输问卷

你是否接受宠物“同车”出行
株洲晚报融媒体记者/谢嘉 文/图

宠物上高铁，官方调查问卷引热议

5 月 9 日，中国铁路客户服务

中心通过动车组“铁路畅行码”的

“问卷建议”栏，发布了《铁路旅客

高铁宠物运输调查问卷》。记者在

社交平台上看到，许多养宠人士在

积极转发并填写问卷，他们表示：

“这是养宠人共同努力的时刻，希

望 能 够 和 毛 孩 子 一 起 坐 高 铁 出

行。”

记者了解到，问卷涵盖了旅客

对高铁宠物运输的需求、养宠时

间、运输宠物的类型、时间次数、定

价标准、防护措施等多个方面，共

计 15个问题。问卷一经推出，便收

到了大量反馈。其中，最受关注的

问题包括：宠物和人一起上高铁能

否成为现实？是否会设立专门的

人宠车厢？是否会收取额外费用？

中国铁路客户服务中心表示，

近年来，旅客关于高铁能否提供宠

物运输服务的咨询越来越多，为精

准掌握旅客需求，倾听多方意见，

铁 路 部 门 决 定 开 展 此 次 问 卷 调

查。下一步，将根据调查意见，进

一步深化高铁托运宠物的可行性

研究。

爱宠同行，欢喜与争议并存

高铁宠物运输话题的提出，迅

速 在 社 交 平 台 上 引 发 了 激 烈 争

议。对于大多数养宠人来说，这无

疑是一项利好消息，他们期待着能

够与自己的宠物一同乘坐高铁，享

受出行的便利。非养宠人则对此

持保留态度，他们担心宠物上高铁

可能会带来一系列问题，如宠物过

敏、噪音干扰、传染病传播等。

在养宠人中，也有一些人对此

持谨慎态度。他们担心宠物在高

铁上的安全问题，如宠物过激反

应、传染病传播等。他们也关注宠

物在高铁上的待遇问题，如是否提

供专门的宠物车厢、是否提供宠物

食物和水等。

非养宠人则普遍对高铁宠物

运输持反对态度。他们最大的担

心，是宠物在高铁上的安全问题，

如宠物逃逸、伤人等。

记者在株洲西站随机采访了

一些旅客，对于宠物能否上高铁，

意见分歧较大。

一位养宠女士激动地说：“我

每次出行都要和我的狗狗分开，如

果能带它一起坐高铁，那简直太好

了。”她一旁的朋友则表示：“我也

是养宠人，但持反对意见，就算证

件齐全，猫瘟、狗瘟类的宠物传染

病一两天能看出来吗？万一传染

怎么办？”

经常坐高铁公务出差的鲁姓

先生表达了他担忧：“宠物在车厢

里会有味道、会吵闹。”还有旅客直

呼：平时节假日高铁票都不好抢，

还要匀一部分给宠物占着？

现行规则，宠物如何搭高铁

目 前 ，如 果 想 要 带 宠 物 上 高

铁，需要怎么做呢？记者获悉，首

先，旅客需要确认所搭乘的列车是

否提供宠物托运服务，并提前办理

相关手续。其次，托运的宠物需要

符合一定的要求，如宠物种类、体

重、健康状况等。最后，旅客需要

自备装运容器，并确保容器符合相

关规定。

具体来说，旅客需要先打电话

确认所搭乘的列车是否允许宠物

托运。记者提醒，能够主动攻击伤

害人的猛兽、猛禽，如蛇、蝎子、蜈

蚣等，被明确禁止带上高铁。如果

列车提供此项服务，旅客需要携带

宠物的疫苗证、狂犬有效证明和宠

物检疫合格证等相关证件，到车站

办理托运手续。在托运过程中，旅

客需要自备装运容器，并确保容器

通风透气、结实牢固，有锁闭装置、

饮水器等设施。同时，宠物限重 20

千克，超重则不能办理托运。

在乘车当天，旅客需前往车站

办理宠物托运或押运手续。手续

包括填写托运单、宠物称重和支付

运费。对于运输距离在 200公里以

内且中途不需要喂养的宠物，旅客

可选择不办理押运。但如有需要，

旅客需提前购买车票，并凭车票办

理押运手续。

当旅客抵达列车目的地后，可

凭提货单领取宠物。

未来展望，和谐共处的建议

高铁宠物运输调查问卷的发

布，是对社会文明进步的一次重要

探讨。张吉律师表示，在人宠共融

的旅途中，平衡各方利益，兼顾安

全与便捷，将是未来政策制定的关

键所在。

“首先要做好人和宠物的安全

预防工作。”张吉说，确保人和宠物

的安全是基础，宠物必须接种疫苗

并进行隔离。例如，宠物必须接种

过疫苗并单独隔离在装运容器内

以确保安全。他还建议，要提前告

知同车厢的乘客有关宠物的情况

以便他们做出选择。对于对宠物

过敏或介意与宠物同车厢的乘客

铁路方面应提前安排好座位。

如何让宠物在高铁上保持安

静，不打扰其他乘客，是需要进一

步研究和解决的问题。“要采取有

效措施减少宠物对其他乘客的影

响，共同营造和谐的旅行环境。”在

宠物行业工作多年的张玮认为，这

不是简单的宠物上高铁的问题，候

车的时候怎么办？出站之后住宿

怎么办？

通过官方的调查问卷，我们看

到了铁路部门对于旅客需求的重

视和对服务改进的积极探索。有

人指出，“宠物上高铁”不仅是车厢

内的事情，相关调研也不该局限在

高铁车厢内，不妨向更大范围的社

会公众征求意见，以求得确立规则

与条件的最大公约数，持续提升服

务能力和便民化程度。

随着宠物在家庭中的

地位日益重要，宠物运输

服务的呼声也越来越高。

近日，中国铁路客户服务

中心推出的《铁路旅客高

铁宠物运输调查问卷》在

社 会 上 引 发 了 广 泛 的 讨

论。“你一票，我一票，爱宠

买到高铁票！”市民徐晓丽

说，她是在一个养宠微信

群看到这个消息，有人在

“拉票”，还贴出了详细填

写步骤。

记者的话
在高铁逐渐成为长途出行首选

的背景下，探讨宠物上高铁的可能

性，为养宠人士提供更多样化和经

济实惠的出行选择，确实是一个值

得关注的议题。记者认为，宠物上

高铁的关键在于避免它们对其他乘

客造成干扰。如果这一问题得到有

效解决，那么养宠人士就能够满足

与宠物共同旅行的需求，同时也不

会对高铁上的其他乘客带来不便。

相关新闻

宠 物 运 送 事 故 引 关
注，16只猫咪不幸遇难

近日，广州市发生一起宠物运

送悲剧。据多家媒体报道，潘先生

通过哈啰送货跑腿平台预约 SUV

车型运送 16 只猫咪，但司机中途更

换为轿车，导致后备箱空间不足，猫

咪全部闷死，损失高达三四万元。

哈啰平台对此事回应，指出宠

物主未如实填写宠物数量，超载行

为可能加剧了行程中的缺氧和闷热

状况。同时，平台已核实车主存在

换车及线下沟通等违规行为，已对

其账号进行封禁并限制接单。在责

任未厘清前，哈啰将协调保险善后，

并跟进处理。

据悉，哈啰平台对宠物运送有

明确规定，单次行程最多可运送 3只

宠物且体重之和应小于 15公斤。潘

先生未遵守规定，将 16 只猫咪挤装

在三个笼子里，仅告知车主“三件笼

子”，未说明具体数量。哈啰平台强

调，三只宠物在同一辆车内是较为

舒适的运送环境，多只宠物同笼易

造成环境潮湿闷热，增加伤亡风险。


